

Déclarations conjointes du vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères E. Vénizélos et de son homologue monténégrin Igor Lukšić (Podgorica, 18.02.2014)

Igor Lukšić : Permettez-moi de dire ma joie particulière concernant la visite au Monténégro du vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères de la Grèce, pays exerçant la présidence du Conseil de l'UE. Cette visite au Monténégro et dans la région est encourageante pour nous afin que nous poursuivions notre cheminement vers l'UE, qui, espérons-nous, sera un succès, tant pour le Monténégro que la région tout entière.

J'aimerais féliciter la Grèce pour l'exercice de la présidence du Conseil de l'UE ainsi que pour ses priorités très précises. Nous estimons que, dans le cadre de la Présidence, l'une des priorités est l'encouragement de la perspective européenne des pays des Balkans occidentaux.

J'ai informé le ministre de la situation actuelle et des efforts déployés dans le cadre de notre parcours européen, ainsi que des conférences interministérielles de décembre, mars et – espérons-nous – de juin, en coopération avec la Grèce. J'espère que nous organiserons des rencontres futures. Sur la base des accords que nous avons signés, nous avons discuté des actions à entreprendre sur l'ouverture des chapitres concernant différents domaines de notre parcours d'adhésion.

Par ailleurs, j'ai informé mon homologue du parcours d'adhésion à l'OTAN du Monténégro et des efforts consentis dans ce sens. Je l'ai remercié du soutien que nous avons reçu à ce jour concernant cette question et nous nous sommes entretenus des actions futures dans le cadre de ce parcours, pour lequel le ministère de la Défense consent un grand nombre d'efforts.

Nous avons par ailleurs examiné les accords que nous entendons signer ainsi que l'application des accords existants dans le but de développer la coopération, notamment dans le secteur économique.

J'aimerais encore une fois remercier M. Vénizélos pour cette visite et former mes vœux de réussite pour votre tournée dans la région et pour la promotion des priorités de la Présidence hellénique du Conseil de l'UE.

E. Vénizélos : Je remercie mon homologue, le vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères et de l'Intégration européenne du Monténégro pour son accueil chaleureux. Je le remercie d'avoir changé son programme et d'être revenu plus tôt de Bucarest et Podgorica pour que nous puissions nous rencontrer.

Je visite le Monténégro, tout d'abord en ma qualité de Président du Conseil des ministres de l'Union européenne pendant le semestre en cours.

Mais au niveau bilatéral également, je suis très heureux de l'occasion qui m'est donnée de discuter avec les autorités du Monténégro sur le haut niveau et la perspective de nos relations bilatérales.

Le parcours d'adhésion du Monténégro est particulièrement efficace et positif et nous en sommes très heureux. Nous voulons que ce parcours se poursuive et soit renforcée pendant le semestre de la Présidence hellénique. Je voudrais féliciter et saluer les efforts considérables consentis par le Monténégro en vue de jeter les bases solides de son parcours et perspective européennes. De grands pas en avant ont été faits, des changements importants ont été adoptés, une législation a été introduite sur des questions liées aux institutions démocratiques, à l'Etat de droit, à l'indépendance de la justice, à la lutte contre la corruption et le crime organisé, mais d'autres pas en avant doivent également être faits, conformément aux normes européennes.

J'ai eu l'occasion de discuter, non seulement avec mon homologue, mais aussi avec le Président de la République et le Président du Parlement. J'ai fait part de la volonté politique forte qui existe ici au Monténégro sur la perspective européenne du pays et je suis sûr que le pays fait preuve de la détermination nécessaire pour mettre en œuvre tous les changements nécessaires.

Comme l'a dit le ministre, le mois prochain des pas très précis seront consentis pour renforcer le rythme du processus d'adhésion du Monténégro. Il y a quelques jours, j'ai eu l'occasion de prononcer un discours devant le Parlement européen réuni en session plénière et de présenter le point particulièrement avancé du parcours d'adhésion du Monténégro.

Nous comprenons par ailleurs l'ambition du Monténégro d'adhérer à l'OTAN. La Grèce est un très ancien membre de l'OTAN. Elle y participe depuis 62 ans et tout comme nous coopérons au niveau bilatéral pour le parcours d'adhésion du Monténégro à l'Union européenne, de la même façon nous sommes bien disposés au niveau bilatéral, à coopérer pour la préparation du parcours d'adhésion du Monténégro à l'OTAN.

Au niveau bilatéral, les relations sont exceptionnelles. La Grèce est un investisseur direct étranger important au Monténégro. Nous encourageons la présence des entreprises grecques au Monténégro, nous savons que le gouvernement fait de gros efforts pour créer un environnement favorable aux entreprises et aux investissements, notamment étrangers. Nos relations

bilatérales présentent de grandes possibilités de développement et nous valoriserons ce point, ainsi que convenu avec mon homologue.

Enfin, j'aimerais remercier et souhaiter mes vœux de succès au peuple du Monténégro qui, j'espère, réussira à satisfaire très rapidement ses ambitions euro-atlantiques qui sont tout à fait légitimes.